

## Las Cumbres de la Carta de la Tierra para las Comunidades Locales; *Iniciativas Comunitarias de la Carta de la Tierra, EEUU*

### Antecedentes

Las Cumbres Comunitarias de la Carta de la Tierra son una campaña de base para unir gente en ciudades de EEUU y hacer de los principios de la Carta de la Tierra una realidad en sus vidas y en sus comunidades. Empezó de un “gran sueño” de su fundadora, Jan Roberts, y ha crecido internacionalmente en los últimos pocos años.

Después del primer encuentro de Jan con la Carta de la Tierra en 1999, decidió que sería su tarea ayudar a que la Carta de la Tierra inspirara a la gente con su “brillante visión de esperanza y optimismo”. Desde entonces *Iniciativas Comunitarias de la Carta de la Tierra de EEUU, Inc. (ECUSA CI)* salió del Instituto de Ética y Significado, desde el que estaba funcionando y ha asumido la coordinación de las Cumbres. Se ha convertido en la organizadora anual de las Cumbres anuales que se celebran normalmente en octubre de cada año.



*Cumbre del Valle de San Gabriel*

llevar la Carta de la Tierra a sus ciudades. Generalmente los participantes son gente normal que no se definen como activistas y son de todas las edades y etnias.

### Objetivo

La meta central de las Cumbres Comunitarias es informar, educar y comprometer, a gente de diversa procedencia, con la Carta de la Tierra a través de la música, el arte, oradores ilustres y diálogos con sentido. Las Cumbres también buscan llevar la visión holística de la Carta de la Tierra alcanzando a la gente que puede no pertenecer a organizaciones, pero cuyas creencias se alinean con los principios de la Carta de la Tierra.

### Participantes

Los organizadores de las Cumbres son voluntarios de diversos orígenes que quieren

### Marco Temporal

El plan para las Cumbres Comunitarias de la Carta de la Tierra se presentó en el lanzamiento internacional de la Carta de la Tierra en La Haya, en junio de 2000, como importante iniciativa de base en los EEUU. La primera Cumbre Comunitaria Anual de la Carta de la Tierra tuvo lugar un año después, en septiembre de 2001. Desde entonces se han celebrado tres Cumbres adicionales: en 2002, 2003 y 2004, y la cuarta se celebró recientemente el 8 de octubre de 2005.

### Descripción

Las Cumbres Comunitarias de la Carta de la Tierra son reuniones públicas abiertas que se

centran en la Carta de la Tierra. Están dedicadas a generar campañas multifacéticas de base para implementar los principios de la Carta de la Tierra a través de la acción individual y las políticas y prácticas de las comunidades locales. El hecho de que las Cumbres se celebran simultáneamente por todos los EEUU diferencia las Cumbres de la Carta de la Tierra de las comunidades de otras reuniones o acciones de grupo de la Carta de la Tierra. Con el uso de tecnología para la transmisión por red, las comunidades participantes pueden compartir lo más destacado e intervenciones clave con otras comunidades en tiempo real.

Además de las transmisiones por red, las Cumbres presentan lecturas de la Carta de la Tierra, intervenciones clave de personas que están familiarizadas con la Carta, grupos de discusión interactivos y discusiones en los paneles. Los oradores incluyen: activistas, autores, líderes políticos, académicos, fundadores de ONGs y una amplia variedad gente. Los diálogos toman muchas formas durante las Cumbres, incluyendo sesiones en espacios abiertos, sobre la aplicación de la Carta de la Tierra en la educación, los negocios o en la vida personal decada uno(a). La mayoría de las Cumbres Comunitarias también han incluido música y arte. Los artistas normalmente van desde niños hasta celebridades locales.



*Cumbre local de la Carta de la Tierra en Senegal*

A los organizadores de las Cumbres se les da libertad en el proceso de planificación, con el convencimiento de que cada organizador local está en mejor posición de planear un acto que tendrá significado para su comunidad en particular. Sin embargo, se requiere que las Cumbres sean flexibles para que estén abiertas a todos y todas.

## Financiamiento

La mayoría de las Cumbres individuales han sido apoyadas por grandes donaciones en especie. Estos artículos han incluido espacio, impresión, comida, anuncios, equipo y tiempo de voluntariado. Las Cumbres individuales también han recibido ayuda financiera de ONGs y donantes. Por ejemplo, para el lanzamiento del proyecto en 2001, la Cumbre de Tampa recaudó \$160.000 para cubrir costes de su Cumbre y retransmisión por satélite para que todas las ciudades pudieran verse entre ellas. En 2004 el presupuesto recaudado en especie se estimó en \$317.000 (sin mencionar el tiempo y esfuerzo de los voluntarios).



*Canción de un grupo de cantantes africanos en New Paltz, NY*

## Resultados

Cincuenta ciudades han organizado Cumbres Comunitarias de la Carta de la Tierra desde 2001 y algunas han celebrado una cada año durante

cuatro años consecutivos. Los niveles de participación de las Cumbres individuales han oscilado entre 100 y 1.200 personas. La primera Cumbre de la Carta de la Tierra en 2001 incluyó 12 ciudades. Desde entonces el número de ciudades que organizan Cumbres de la Carta de la Tierra ha aumentado a 24 en 2002, 33 en 2003 y 29 en 2004 y 2005.

Las Cumbres Comunitarias de la Carta de la Tierra demuestran, no solo su éxito al lograr el objetivo de informar, educar y comprometer a la gente con la Carta de la Tierra, sino también su potencial para aunar avales, proyectos e iniciativas de la Carta de la Tierra. Las Cumbres tuvieron éxito en su objetivo de dar a conocer a la mayoría la Carta de la Tierra atrayendo a un total de 41.600 participantes, que por lo general eran de todas las edades, etnias y orígenes. Puntos fuertes de las

Cumbres incluyen:

- Un aval a la Carta de la Tierra por parte de Seattle, Philadelphia y Berkeley.
- Una Eco-gira de la Carta de la Tierra a Costa Rica desarrollada por el organizador de la Cumbre de la ciudad de Boulder, en conjunto con el Club Sierra.
- La creación de Scouts de La Tierra, un programa para niños de 3 a 15 años.
- La creación y lanzamiento del CD la Carta de la Tierra por Raffi, un cantante internacional para niños.
- Además, incontable número de colaboraciones, actos y reuniones se organizaron e iniciaron a través de las Cumbres de la Carta de la Tierra.

## Conclusión

El proyecto de las Cumbres Comunitarias de la Carta de la Tierra todavía no tiene visibilidad nacional ni financiamiento para sus iniciativas locales. Los organizadores planean crear una junta para que haya gente conocida a nivel nacional que pueda ayudar con esas metas. El objetivo es financiar a los organizadores locales de ciudades sede de Cumbres para que puedan trabajar enteramente por la Carta de la Tierra. También tienen pensado financiar la oficina nacional con un Director, un Administrativo, un Coordinador de los Scouts de La Tierra y un Coordinador de voluntarios a tiempo completo.

Aunque la evaluación del proyecto es un auto-informe de los organizadores sobre lo que está pasando en su Cumbre local, es apropiado decir que debido a los esfuerzos de los organizadores de base, la Carta de la Tierra se está expandiendo a planes de enseñanza en las aulas, políticas y prácticas de los gobiernos locales, los esfuerzos de las universidades, las actividades juveniles y otras actividades de la comunidad por todo EEUU.



SGI panel on the community summits

Este caso se extrajo directamente de las siguientes fuentes:

- Presentación al Premio la Carta de la Tierra por Jan Roberts
- <http://www.earthchartersummits.org/> consultada el 15 de septiembre de 2005
- Informe Anual de la Carta de la Tierra, 2002-2003.